
 

 

 

 

Pamplona, 25 de enero de 2012 

 

 

 

ACTA REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO DE LA FIPV 

 

 

Presentes: Sres. D. Boutineau (DB), J. García Angulo (JGA), JB. Dunat (JBD), Á. Arraiza (AA), R. 

Araujo (RA), J. Mª. Echeverría (JME) y J. Ibáñez (JI). 

Excusan su asistencia: Sres. J.F. Pascassio-Comte (JFP), J. Arbeloa (JA), M. Filipeli (MF) y Sta.M. Ruiz 

de Larramendi (MR). 

1. Aprobación del Acta de la reunión del Comité Ejecutivo de la FIPV del 22 de noviembre de 2011 
en Pamplona (disponible en la Intranet de la página Web). 

2. Situación financiera 
Á. Arraiza expone la situación financiera que no presenta problemas con la cuenta de crédito dispuesta en 

menos de 10.000 €. 

Siguen pendientes de cobro las subvenciones del Ayto. Pamplona (30.000), así como el canon de 

Hossegor, el de México DF (1.500) y lo pactado con Lacturale (10.000), así como el billete aéreo del 

dirigente filipino A. Singca. 

Parece que hay problemas para atender los pagos comprometidos por el comité organizador de Hossegor, 

por lo que se va a insistir tanto ante dicho comité como ante las instituciones. 

Pendientes de pago figuran los correspondientes al Torneo de trinquete, en torno a unos 6.000 € además de 

la aportación de 10.000 de Lacturale,  así como pequeñas partidas de la gestión ordinaria.  

La previsión del cierre económico del ejercicio es con un pequeño déficit, ya que se ha mantenido la 

exigible política de prudencia en el gasto.  

Se presenta un segundo borrador de Presupuesto 2012, por una cifra global de 279.000 € bajo la premisa 

de obtener subvenciones similares a las del ejercicio actual tanto del CSD como del Gº Navarra, CAN, 

COI y ARISF. El Ayto. Pamplona la ha rebajado a 24.000. Las cuotas anuales y los cánones de Tarbes y 

Pamplona  con las cifras habituales y en otros patrocinios se han incluido 20.000 como contraprestación 

de la publicidad en el polo en la Copa del Mundo de Pamplona, que se ofrecerá a Lacturale. 

En cuanto a los gastos, se podrán atender los de funcionamiento ordinario, los de gestión y campeonatos, 
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quedando una menor cantidad para atender solicitudes de federaciones con pocos recursos. 

De todas maneras, de momento parece aconsejable no asumir compromiso específico alguno hasta no 

confirmar al menos la subvención del CSD español. 

3. Informe Torneo Internacional de Trinquete Mendillor ri (Pamplona) 

JGA informa del desarrollo de dicha competición, que se está desarrollando sin problemas, a excepción de 

la incidencia con la FFPB ya que sus pelotaris desconocían que se había pactado dietas y hubo que 

encontrar hotel a última hora. 

Se hablará con el Presidente de dicha federación ya que también en las Copas de Europa hay que mejorar 

y evitar problemas. 

Se complicó la organización al coincidir con el homenaje al manista profesional Beloki y faltar personal 

previsto por lo que hubo que improvisar megafonía, por ejemplo. 

En el aspecto deportivo estuvo bien sin problemas que reseñar. 

4. Informe “Nueva Disciplina Femenina”, competición en Santiago de Chile 

DB informa del comunicado que ha enviado respecto a la no aplicación de la decisión de la Junta 

Directiva respecto a que esta competición sea clasificatoria para la Copa del Mundo Frontón 2020 que 

tendrá lugar el próximo 2013.  

Lo ha hecho tras analizar problemas planteados y tras consultar con todos los Presidentes de federaciones 

nacionales presentes en la JD, así como los miembros de la JD.  

Por lo tanto, el torneo a desarrollar en Chile servirá únicamente para determinar posteriormente la 

especialidad elegida contando con los informes y análisis que presentará JME. 

Se ha enviado un “boletín 0” que se actualizará tras esta decisión.  

Se va a realizar un “clinic” dividido en dos partes, una al comienzo y otra al final de la competición. Se 

insistirá ante las federaciones para que envíen las inscripciones antes del 8 de febrero. 

Al no ser una competición oficial no hay nada establecido en cuanto a vestimenta, trofeos, etc. 

5. Informe organización “V Copa del Mundo Trinquete” Pamplona 2012 
Se ha redactado un convenio a firmar entre el Gobierno de Navarra y la FEP para la reforma del frontón 

de Larrabide y convertirlo en trinquete, con aportación de fondos del CSD. 

La FNPV tiene previsto formalizar los Comités de Organización y Ejecutivo de tal forma que en marzo 

pueda aprobarse el presupuesto y el guión de actuaciones con fechas, logo, etc.  

En el próximo CE se dará cuenta de lo avanzado para poder enviar las comunicaciones oficiales 

procedentes. 
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6. Informe organización “VIII Campeonato Mundial Sub-22 Frontón 36m” Tarbes (Francia) 
El club organizador hizo un presupuesto que no fue aceptado por el Aytº de la localidad, por lo que 

posteriormente se ha elaborado otro más rebajado, con menores costes de alojamiento y otras partidas.  

Se está a la espera de su aprobación esta misma semana por lo que esperaremos al próximo CE para 

comunicar oficialmente a todas las federaciones los detalles de esta organización. 

7. Informe decisión de la JD en el tema de actuaciones prioritarias del Congreso 

En la reciente JD se determinaron las distintas actuaciones a emprender y sus responsables después del 

Congreso “La Pelota Vasca ¿Deporte Olímpico?”, concretadas en el proyecto ahora denominado “Frontón 

2020”.  

DB sugiere se vayan concretando las acciones más inmediatas en las 7 áreas a fin de avanzar lo más 

rápidamente posible. 

JGA señala que la esencia del proyecto es tratar de expandir nuestro deporte a otros países, por lo que 

sugiere la realización de un documento, por una parte técnico sobre la instalación, pero sobre todo de 

comunicación con la elaboración de una presentación audiovisual, que pueda contener por ejemplo un 

“power point” y un video, realizados con calidad de imagen y sonido, además de un buen guión, que 

permita explicar y hacer atractivo nuestro deporte.  

Cree que sería posible solicitar la ayuda financiera y logística al CSD y al COE para posteriormente abrir 

caminos a través de embajadas o cualquier otro núcleo de interés, aprovechando la sinergia de la 

candidatura olímpica “Madrid 2020”. 

Todos los componentes del CE manifiestan su total acuerdo delegando en RA para elaborar la parte del 

dossier técnico, JGA con JME para las reuniones con el CSD y COE y AA con JME para elaboración de 

guión y presupuesto con P. Iraburu, de Arena Comunicación. 

Respecto al área de la competición internacional JME presentará un resumen de las distintas propuestas 

analizadas para poder comentar en el próximo CE, posteriormente se encargará a MF avance en la 

propuesta definitiva que podrá ser discutida en algún CE y se intentará consensuar con los representantes 

de los países que asistan a la Copa del Mundo de Trinquete en Pamplona 

En cuanto al área de la salud del pelotari JI comenta que según la legislación no puede ser obligatoria la 

realización de examen médico con electrocardiograma, pero sí totalmente recomendable.  

Se acuerda establecer un campo en las hojas de inscripción de las distintas competiciones internacionales 

para que los países indiquen la fecha del último reconocimiento.  

Por otra parte se programa una reunión el próximo 1 de febrero de JI con A. Aramendia y el Dr. Laporte 

para profundizar en la posible utilización de guante protector en las modalidades de mano. 
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8. Presentación Reglamento Disciplinario 
JBD ha enviado un borrador de Reglamento Disciplinario para todos los estamentos, pelotaris, árbitros, 

técnicos y directivos. Solicita que las posibles modificaciones se presenten antes del 15 de febrero. 

Se discute sobre la no perfecta concordancia de los artículos 28, 30, 35 y 37 de los Estatutos respecto a la 

facultad de cambio de reglamentos.  

Se acuerda llevar una propuesta a la próxima AG en Tarbes. 

9. Estudio de la propuesta del Comité de Juego 
El Comité de Juego presenta el acta de su última reunión con algún comentario sobre cambios en el 

reglamento de juego.  

Se acuerda revisarlo para poderlo tratar en siguiente CE.  

10. Puesta al día del Reglamento Mundiales y Copas del Mundo 
DB comenta que a veces no se actualiza en todos los documentos, tanto escritos como en la página Web, 

los cambios que se acuerdan por ejemplo en el reglamento de juego, de competiciones u otros, por lo que 

habrá que extremar el cuidado para no inducir a errores.  

11. Varios:  
- DB informa sobre la respuesta de las distintas Federaciones que tienen algún pelotari en el Comité de 

Atletas.  

Solamente se ha recibido de una Federación, hoy mismo se reclama a las otras cuatro los datos de 

dirección electrónica y teléfono de su representante. 

- DB comenta que ha recibido invitación para asistir a la asamblea de la ODEPA que se celebrará en 

México los días 7 y 8 de marzo y que tiene intención de ir, y aprovechar la ocasión para hablar con 

representantes de otros países, Comités Olímpicos, autoridades diversas, …de cara a nuestra presencia en 

los distintos Juegos regionales y Panamericanos 2015.  

Posteriormente visitará Venezuela, Brasil, Bolivia, Chile, Argentina y Uruguay para colaborar con las 

Federaciones de dichos países en diversas gestiones. 

- DB ha pedido a JGA que aproveche su presencia en el Torneo Capitán San Luis en Cuba para hacer 

gestiones en República Dominicana respecto al abandono del frontón y en El Salvador donde se ha 

ofrecido el presidente del Comité Olímpico en apoyar el desarrollo de la pelota en dicho país, donde ya 

existe algún frontón no reglamentario. 
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- RA explica un proyecto promovido por una ONG y la KutxaBank en el Sahara en el que se piensa 

aprovechar alguna instalación a construir para poderla utilizar como frontón.  

Estaremos al tanto de dicho proyecto.  

DB comenta al respecto otros proyectos similares en países del área, como Marruecos y Argelia que serían 

interesantes para tener opción a participar en los Juegos Mediterráneos. 

 

El próximo CE queda fijado para el 29 de febrero 2012 a las 17:00 h, en la sede de la FIPV. 

 

 

 

 

 

 

El Secretario General    El Presidente 

Á. Arraiza      D. Boutineau 


